



1 Publicación del economista Rafael Aldunate será lanzada el próximo martes 17 de julio

8094

## Destacan aspectos que atraen inversión foránea

¿Le conviene a Chile la inversión extranjera directa? ¿Qué exigimos a quienes pretenden invertir en el país?; las multinacionales ¿se llevan el ciento por ciento de las utilidades o reversionan una parte en las naciones donde operan? Estas son algunas de las interrogantes que plantea Rafael Aldunate, ex director de asuntos económicos bilaterales de la Dirección de Relaciones Económicas, en su libro *El Mundo en Chile: La Inversión Extranjera*, editado por Zig Zag y que será lanzado el próximo martes.

El autor afirma que un ambiente que contenga estabilidad, oportunidades comerciales rentables, un mercado que refleje una relación de precios equilibrados, un comercio exterior abierto y un Estado organizado y eficiente, crean un clima atractivo para la inversión extranjera.

### Chile a la vanguardia

Recuerda que Chile optó por un sistema económico liberado de controles discrecionales, abriendo su economía para estimular y regular su competitividad estacional. Al respecto, puntualiza que en el contexto latinoamericano, el país está en una posición de vanguardia desde hace un quinquenio.

Aldunate asegura que los agentes externos han comprobado "empíricamente" que se puede crecer a un ritmo sostenidamente alto, no sólo cumpliendo con el servicio de la deuda, sino incluso reduciéndola. Asegura que simultáneamente el

"Los fondos de inversión deben hacer rendir el dinero, evitando al máximo los riesgos, porque están obligados a responder a legiones de ahorrantes".

país ha incrementado su ahorro y la inversión interna a tasas de sustentación expectantes.

—Elllo se ha logrado —superada la emergencia— asegurando la mayor equidad entre los mercados externo e interno, con una tasa de cambio balanceada entre éstos, y con una política económica coherente y estable.

El autor advierte que existe otro indicador —con frecuencia sostenido— que el inversionista extranjero analiza antes de tomar sus decisiones: la fuga de capitales, que en "nuestro continente alcanza graves niveles".

Respecto a las causas de este fenómeno, Aldunate menciona

la deuda externa, los desequilibrios fiscales, la desconfianza del capital privado extranjero (y también nacional), el intervencionismo estatal, junto a normativas en permanente cambio, financiera internacional ya está entregando recursos voluntarios a Chile pese a que la deuda externa no ha desaparecido, aunque su tendencia es declinante.

Añade que "antes de volver a contar con créditos nuevos y desvinculados a las negociaciones de la deuda, estamos accediendo a un nuevo mercado de capitales que no constituyen inversión extranjera tradicional, pero que están financiando

nuestro desarrollo".

Son los fondos de inversión extranjera, que según el autor, han puesto el nombre de Chile en las mayores bolsas de valores del mundo.

Recuerda que hace 20 años el ambiente financiero internacional se asombraba por el enorme crecimiento de los "inversionistas institucionales" en las grandes bolsas: compañías de seguros, fondos de pensiones y fondos mutuos.

—Estas entidades deben hacer rendir el dinero evitando al máximo los riesgos, porque están obligadas a responder a legiones de ahorrantes.

Agrega que en 1986, la Superintendencia de Valores y Seguros comenzó a estudiar la factibilidad de atraer estos inversionistas institucionales del exterior para que crearan fondos de inversión. Después de varios intentos, se terminó elaborando la ley 18.657, que regula la creación de fondos destinados a invertir "dinero fresco" en el mercado chileno de valores.

Aldunate advierte que este sistema no ha despertado sólo alabanzas. La crítica señala que "estamos desnacionalizando nuestra economía".

Para el autor, la afirmación es correcta en parte, ya que los fondos son accionistas minoritarios y obligadamente pasivos de las empresas en que invierten.

Al respecto consigna que no se puede ignorar que Chile tiene una balanza de cuenta corriente negativa y "no nos queda otra opción que escoger formas imaginativas para atraer recursos".



## Destacan aspectos que atraen inversión foránea [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Destacan aspectos que atraen inversión foránea [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile